

Chapitre 5 – Une nouvelle donne géopolitique : bipolarisation et émergence du tiers-monde (1953-1975)

Aide

 Page 174 – Documents

1956 : la crise de Suez

En analysant et confrontant les documents, vous montrerez que la crise de Suez en 1956 s'inscrit à la fois dans la guerre froide, l'anticolonialisme, et dans les tensions spécifiques du Proche-Orient.

Le canal de Suez est une artère fondamentale pour le trafic maritime, entre la mer Méditerranée et la mer Rouge puis l'océan Indien. Cette position stratégique lui vaut de tenir un rôle important dans le commerce international, mais aussi d'attiser un certain nombre de tensions.

L'étude des documents permet d'inscrire la crise de Suez dans trois dimensions. Voici quelques questions intermédiaires pour vous aider à répondre à la consigne :

– La guerre froide (→ docs. 1 et 2) :

- Quel rapprochement Eisenhower dénonce-t-il et pourquoi ?

– L'anticolonialisme (→ doc. 2) :

- Qu'implique la volonté de Nasser de nationaliser le canal vis-à-vis de la France et du Royaume-Uni ?

– Les tensions spécifiques du Proche-Orient (→ doc. 1) :

- À quelles tensions Eisenhower fait-il référence lorsqu'il parle des « passions dans cette région » ?